

Die engmaschige Maske musste Jonas bei der Strahlentherapie tragen. Er durfte sie als Erinnerung mitnehmen

Patient Jonas unter der Strahlenkanone. Eine Assistentin setzt ihm die Gesichtsmaske auf

Geiger Jonas hofft auf die Therapie in Essen

Strahlen sollen den Tumor in meinem Kopf stoppen

Mit seiner Geige spielt sich Jonas Mut zu

Von KATJA DERSTROFF

Essen – **Plötzlich, von einem Tag auf den anderen, sah Jonas Kröning (26) alles nur noch doppelt. Das war im Jahr 2009. Die schockierende Diagnose damals: Ein Hirntumor – der nicht operiert werden kann, weil seine Lage im Gehirn zu ungünstig ist.**

Das einzige, was den gelerten Erzieher Kröning beruhigte: „Der Tumor ist gutartig, streut

nicht und er sollte eigentlich nicht größer werden.“ Eigentlich. Doch vor drei Jahren fing er wieder an zu wachsen.

Jetzt hofft Jonas auf die Wunderwaffe des Westdeutschen Protonentherapiecenters Essen (WPE). Seit Anfang April lässt sich der Hamburger dort behandeln. Seine Hoffnung: „Dass die spezielle Strahlentherapie das Wachstum des Tumors zum Stoppen, ihn vielleicht sogar zum Absterben bringt!“

Für diese Hoffnung trägt er auch die engmaschige grüne Gesichtsmaske, die für die optimale Lage des Kopfes sorgt. Dann beschließen die Strahlen den Tumor – jeweils für zehn Minuten. Was Jonas außer der Protonentherapie vor allem hilft: seine geliebte Geige!

Jonas zu BILD: „Ich spiele seit dem sechsten Lebensjahr. Die Geige ist mein enger Wegbegleiter, mein Seelen-Therapeut. Wenn ich auf ihr spiele,

bin ich in einer anderen Welt. Die Musik gibt mir Kraft, Lebensmut und auch Trost.“

Sein Vorbild: Star-Geiger David Garrett (37). „Ich habe mir seine Spielweise beigebracht, zu mir gesagt: Was der kann, kann ich auch!“ Eine spontane Musikeinlage gab Jonas kürzlich im WPE. Jürgen Höing (56), Pflegeleiter der Ambulanz: „Der Junge ist erstaunlich. Er hat den Patienten und uns damit eine große Freude bereitet.“

Der Kampf gegen den Tumor ist auch ein Kampf dafür, weiter Geige spielen zu können. „Ich wollte etwas unternehmen, bevor es zu motorischen Ausfällen kommt“, sagt Jonas.

Als im Foyer plötzlich der Song „Perfect“ von Ed Sheeran erklingt, werden seine Augen feucht. Leise sagt er: „Das ist unser Hochzeitssong. Meine Verlobte Sarah und ich werden im Juli heiraten.“